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Chers amis,       

Courant septembre 2018 j’ai eu l’occasion de parler avec certains d’entre vous et 

d’évoquer alors le devenir du bulletin de l’Amicale. Je viens vous tenir au courant. 

Pour ceux qui n’ont pas pu assister à notre réunion mamertine en mai 2018, je joins la 

lettre de Pierre Guillin que j’ai lue à la chapelle durant notre Assemblée. La lettre de Pierre 

annonçait l’impossibilité que nous avions de produire un bulletin dans sa version précédente 

imprimée, cela représentait trop de travail et un coût de plus en plus élevé. 

Cependant nous désirons garder le lien avec tous les anciens fidèles. Pierre qui est la 

« pierre » angulaire de notre Amicale ne peut pas actuellement assumer le travail 

considérable que représente la publication d’un bulletin, sa santé et ses traitements lourds ne 

le permettent pas. Heureusement Marie-Anne JORET, notre trésorière combien précieuse, 

veut bien m’aider à produire une version informatique réduite. Et aussi Monsieur BOURDIN, 

Directeur de St-Thomas d’Aquin, accepte de nous aider en nous donnant accès à leur nouveau 

site. C’est lui qui, pour ce faire, va recueillir cette première fois nos articles et les mettre sur 

le site. Un grand MERCI ! 

Marie-Anne, avec l’aide de Pierre, a fait un travail considérable pour compiler toutes 

les adresses mail, ce qui facilitera notre tâche. N’hésitez pas à nous procurer d’autres adresses 

d’anciens que vous connaissez et de nous tenir au courant de tout changement. Pour ceux qui 

n’ont pas accès à l’informatique nous prévoyons des copies sur papier que nous enverrons par 

courrier un peu plus tard. 

De plus Pierre tient absolument à poursuivre les rencontres amicales à Mamers et à 

Paris. Je vous donne ci-après les dates et le programme de ces réunions. 

  

    Nicole Vercelletto 
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Amis fidèles de l’Amicale, 

 

Ma défaillance m’oblige à mettre à contribution Nicole pour vous transmettre le 

bonjour et pour vous dire que je pense souvent à vous. 

En rédigeant, tant bien que mal, le dernier La Maison, je vous disais déjà que mes forces 

m’abandonnaient ! J’espérais alors en récupérer assez pour être avec vous aujourd’hui ; il n’en 

est rien et je vous demande de bien vouloir m’excuser. 

 

Personne n’étant indispensable, j’imagine bien que la journée se déroule pour le mieux 

autour du Cher Vincent Rabergeau que je remercie encore d’avoir accepté de présider notre 

120ème Réunion. 

 

Toutes les années dernières, à ma façon, et surtout  « sans », je présidais à la bonne 

franquette nos assemblées générales statutaires ; pour le dernier exercice, je compte sur 

Nicole et Marie-Anne pour me représenter. 

J’aurais souligné trois évènements importants de 2017 : 

• L’inauguration de Saint-Thomas d’Aquin le 24 juin 

• L’ordination de Vincent Rabergeau le 25 juin 

• La reconnaissance d’Elie Rondel, « Juste parmi les Nations » 

 

Pour notre relation de l’Amicale avec St Thomas d’Aquin, j’aurais reconfirmé notre 

souhait de poursuivre notre petite participation annuelle aux activités culturelles des élèves.  

 

Pour le compte financier, il est encore d’une simplicité biblique et se solde par un 

résultat négatif de 513,15 €.  Les cotisations continuent à baisser en nombre : 110 contre 126. 

Nos réserves actuelles sont de  (3000 € fin décembre). Comme nous sommes obligés de 

suspendre l’édition du bulletin dans sa forme passée, nous ne solliciterons pas les 

commerçants qui acceptaient d’y inclure leurs publicités. 

La feuille du bilan financier qui vous est distribuée représente donc les comptes que 

vous arrêtez puisqu’ils ne seront pas publiés. 
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Sans bulletin, l’Amicale sera un peu en sommeil, en attendant de trouver le moyen de 

conserver  une liaison par informatique moins onéreuse. Qui acceptera de le faire ? Cette 

question me taraude souvent… 

 

Pour le reste, je suggère que nous conservions l’habitude des réunions annuelles sur 

le site de St Thomas d’Aquin. Je suggère aussi que tous les anciens fidèles continuent à payer 

des cotisations, ou à faire des petits dons anonymes, pour permettre à l’Amicale de poursuivre 

ses aides aux élèves. 

 

J’ai conscience chers amis d’être un peu rabat-joie en écrivant ce que je viens d’écrire. 

Je ne suis que réaliste et objectif. Toutes les entreprises humaines sont limitées dans le temps. 

Notre chère Amicale n’échappe pas à la règle.  

Essayons tout de même de conserver sa flamme allumée, le plus longtemps 

possible.  Je sais que Nicole et Marie-Anne sont prêtes à continuer leurs rôles de secrétaire et 

de trésorière dans les conditions que j’ai évoquées ci-dessus. 

 

Pour moi, je ne peux pas faire plus présentement. Chaque mois, il me faut quinze jours 

pour récupérer la fatigue causée par la semaine de chimiothérapie. Je garde tout de même 

l’espoir de récupérer encore.  

 

Faisons le vœu de se retrouver en 2019 puisque cela n’a pas été possible aujourd’hui. 

 

Bonne journée ; trinquez à ma santé.  

Pierre Guillin 
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COMPTE  RENDU  DE  LA  120ème REUNION 

MAMERS  26  MAI  2018 

 

D’habitude c’est toujours une grande joie de nous retrouver en mai pour la réunion de 

l’Amicale de St -Paul, Ste-Marie. Cette fois cette joie est teintée de mélancolie car la voiture 

de Pierre GUILLIN  n’est pas sur le parking à nous attendre, arrivé avant l’heure accompagné 

de son épouse Geneviève et parfois de son frère Jean. Les médecins ont jugé qu’il ne serait 

pas raisonnable d’interrompre le traitement. Et pourtant Pierre se faisait une joie d’accueillir 

les anciens mais aussi le Président de la journée, Vincent RABERGEAU qui, malgré  un emploi 

du temps chargé, avait accepté son invitation.      

Il fait beau et l’on s’attarde à bavarder devant la chapelle, accueillant les uns et les 

autres. Jean GUILLIN, nous presse de rentrer dans la chapelle pour la messe à 10h qui est 

présidée par Vincent RABERGEAU. Nous avons rarement eu autant de prêtres pour 

concélébrer. Le Chanoine DAVOUST, Vincent, le curé de Mamers, Christian Le MEUR, l’Abbé 

THIBAULT (qui ne peut malheureusement pas rester ensuite) et l’Abbé Charles DUFAY qui a 

pu s’extraire de ses obligations et est heureux de rencontrer ses amis. 

Le Chanoine DAVOUST et Vincent RABERGEAU disent un mot d’accueil. Le Père 

DAVOUST mentionne tous les anciens décédés depuis la dernière réunion et ensuite, en 

alternance avec Vincent, lit le Nécrologe qu’il a si bien préparé.  Etant donné que nous sommes 

en 2018, centenaire de la fin de la guerre 1914-1918, le Père DAVOUST a souhaité que nous 

rappelions la mémoire de tous les anciens décédés durant cette grande guerre. Ce que nous 

faisons, Marie PAVIE-MARTELLIERE et moi. Le grand-père de Marie, Robert TOUCHARD  a été 

tué le 22 août 2014.  

Madame VILLE a accepté de diriger les chants « a capella », malheureusement cette 

fois-ci Madame AMIRAULT, toujours si fidèle, n’a pas pu le faire, elle est absente pour raisons 

de santé. Elle nous manque et nous la remercions pour ses accompagnements par le passé. 

Pendant la cérémonie Jacques HERRAULT, beau-frère de Pierre et Geneviève, a pris une vidéo 

qui sera transmise à Pierre. Jacques est accompagné de son épouse Marie-Thérèse THUILLIER 

(AE), sœur de Geneviève. 

En préambule à l’Assemblée Générale Statutaire je lis la lettre que Pierre à écrite à  

l’intention des anciens ; vous la trouverez au début de ce bulletin. Monsieur Antony BOURDIN, 
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Directeur de St-Thomas d’Aquin, nous fait le résumé de l’activité du collège dans sa nouvelle 

structure puis c’est le tour de Madame PEZARD, Directrice du Primaire qui hélas nous fait part 

de son futur départ de St-Thomas pour se rapprocher de sa famille au Mans. Nous la 

regretterons bien car elle a été proche de notre Amicale, prête à nous aider pour nos réunions. 

Elle sera remplacée par Madame Coralie GUET qui s’occupe déjà de la classe des tout petits 

et est très appréciée du Directeur et de ses collègues.  

Marie-Anne JORET, notre Trésorière, fait alors le compte-rendu financier dont vous 

trouverez le détail ci-dessous. Puis nous procédons au renouvellement par tiers du comité. 

Il est temps de passer au self. Je voudrais tout particulièrement remercier les 

personnes qui ont œuvré pour que cette réunion se passe bien : Monsieur BOURDIN, et 

Madame PEZARD, Martine MAHERAULT, Peggy MARQUENTIN, Madame LEMEE et également 

les anciens et leurs conjoints : Solange PECCATTE, Jean BLIN et Yvette, Marie-Anne JORET et 

Maurice,  j’espère n’oublier personne. Sans eux ces réunions ne pourraient avoir lieu. Des 

remerciements aussi au traiteur, Mr et Mme LAUNAY et leur équipe pour l’excellent filet de 

bœuf et le fleurissement des tables. 

Pendant l’apéritif Vincent RABERGEAU fait un discours qui n’est pas écrit,  je ne peux 

donc pas le recopier ici mais je vais essayer, avec l’aide de la vidéo, de vous transmettre 

l’essentiel du discours. 

Tout d’abord Vincent nous dit qu’il est ébloui par notre hardiesse de l’inviter en tant 

que « Président»(il a  40 ans !), mais ajoute que c’est dans l’air du temps !  Il rappelle les 

événements qui ont précédé sa venue au Collège St-Paul. Il se trouvait à Lourdes le 23/09/08 

pour quelques jours de vacances dans un couvent de Dominicaines. Juste avant la messe il 

reçoit un coup de téléphone de Monsieur BRIARD, Directeur Diocésain de l’Enseignement 

Catholique, qui lui demande de prendre la succession de Monsieur de La RIVIERE qui a terminé 

sa mission à Mamers et à Marolles les Braults. A cette époque, Vincent RABERGEAU est 

professeur au Collège/Lycée de La Flèche. Il va à la messe à Lourdes et entend les lectures  

suivantes : « Ne te soucie pas des choses qui te dépassent… », « Hors de moi vous ne pouvez 

rien faire !!!! ».  Il va prier la Vierge Marie à la grotte ; sa décision est prise rapidement  et il 

donne sa réponse positive à Monsieur BRIARD. Il a 30 ans à cette époque ! Les choses sont 

menées rondement, huit jours après il est bien accueilli à Mamers par Monsieur de La RIVIERE 

et Ghislaine DUHE qui le mettent tout de suite « dans le bain ». Sa rencontre avec les 

professeurs, les parents d’élèves, les membres de l’OGEC, les associations, dont notre 
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Amicale  avec laquelle il a rendez-vous déjà le 29 septembre 2008. Il a très gentiment apporté 

aux dames un  bouquet de primevères et des biscuits nantais (sa région). Il se sent bien 

accueilli par Pierre GUILLIN et les membres de notre association ; tout le monde lui fait 

confiance, il nous en remercie. 

Il se rend compte que c’est à partir de son arrivée à St-Paul que s’est précisée sa future 

vocation de prêtre. La « paternité » qu’il a endossée en devenant directeur de l’institution 

s’est transformée peu à peu en vocation pour une autre paternité, la prêtrise. 

Vincent RABERGEAU termine son discours en donnant la bénédiction aux prêtres 

présents et à toute l’assistance ; il a une pensée particulière pour Pierre GUILLIN, hélas absent. 

Vincent rejoint la table du Chanoine DAVOUST et des autres prêtres où se trouve Ghislaine 

DUHE avec laquelle il a travaillé dans une grande complicité pendant son passage au Collège 

St-Paul. Ils ont entre autres commencé ensemble les recherches pour un autre site destiné à 

accueillir une nouvelle  structure. 

A la table du Chanoine DAVOUST se trouve aussi son camarade le Général Hervé 

BONGRAIN, arrivé le matin même de Versailles accompagné de sa fille, pour assister à la 

messe. Est venu les rejoindre à table Georges MULOT de la même génération. C’était très 

sympathique de les voir discuter ensemble. L’épouse de Georges, Renée, était également 

présente. Je pense qu’ils ont tous deux 97 ans et sont en bonne forme. Bravo. Il n’en est pas 

de même pour les frères GAULARD et certaines de leurs épouses ; ils n’ont pu venir et comme 

je le disais précédemment ce fut aussi le cas pour Madame AMIRAULT qui était fatiguée et a 

quelques difficultés à se déplacer.  Vous aurez ci-après la liste des présents au repas. Bien 

d’autres amis fidèles étaient aussi absents pour raisons de santé. Nous pensons bien à eux. 

 

Nous avons eu le plaisir de voir arriver le Père BOSCO, également curé de Mamers, en 

compagnie de deux jeunes compatriotes Coréens qui apprennent le Français à Angers. Ils 

viennent « évangéliser » la France en remerciement de ce qui a été fait par des missionnaires 

français, dont le Saint Siméon BERNEUX originaire de Château-du-Loir, qui est mort en martyr 

en 1866. Une petite congrégation s’est établie en France ; ils dépendent du Supérieur Général 

des Bienheureux Martyrs de Corée. L’un d’entre eux a prononcé ses vœux temporaires 

récemment à Notre-Dame de Mamers. Il se sont répartis parmi les anciens qui les ont bien 

accueillis et ovationnés. Une immersion réussie ! 
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Présents le 26 mai 2018 : 

Jean BLIN et son épouse, Hervé BONGRAIN et sa fille, Abbés Jean BOSCO, Michel et 

Etienne, Anthony BOURDIN, Jean-Louis BROU et son épouse, Marie-José CHAPELLE, Annick 

CHAPELLE, Abbé Pierre DAVOUST, Corinne DEBONNE, Charles DUFAY, Ghislaine DUHE, 

Madeleine DUPONT, Colette FAGOT, Raphaël GARNY de la RIVIERE et son épouse, Jean 

GUILLIN, Chrystèle HARDOUIN et son époux, Marie-Thérèse HERRAULT et son époux, Marie-

Anne JORET, Dominique JUIGNE, Antoinette LAUNAY et son époux, Abbé Christian LE MEUR, 

André LESUEUR, Martine MAHERAULT, Marie-Luce MALAVIEILLE, Peggy MARQUENTIN, Marie 

MARTELLIERE  et son époux, Denis MICHEL, Marc MOLVEAUX et son épouse, Georges MULOT 

et son épouse, Marie-Françoise PAVILLON, Solange PECCATTE, Françoise PELLETIER, Gérard 

PRENANT, Jean-Louis QUETTIER et son épouse, Vincent RABERGEAU, Michelle ROMET, 

Françoise TRIFFAULT, Nicole VERCELLETTO. 
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COMPTE RENDU FINANCIER de l'année 2017 

Tableau Recettes-Dépenses 

 

RECETTES 

* Nombre de cotisations : 110 (valeur moyenne:19,30 €) 

(126 en 2016, valeur moyenne : 19,37 €) 

* Produit des cotisations     2 124,00 € 

* Produit des publicités     0,00 € (tous les 2 ans) 

* Dons anonymes      1 622,50 € 

* Intérêts Caisse d'Epargne     22,85 € 

* Parts sociales      200,00 € 

Total des Recettes :     3 969,35 € 

 

DEPENSES 

* Messes pour les Anciens décédés    204,00 € 

* Participation à la vie de l'Institution   900,00 € 

* La Maison n° 185 (imprimerie)    2 882,00 € 

* Manifestations de sympathie    100,00 € 

* Frais de fonctionnement     360,00 € 

* Frais bancaires      36,50 €  

Total des Dépenses :     4 482,50 € 

 

Soit un résultat négatif de : – 513,15 € ( rappel : résultat positif en 2016 : + 1086,50 €) 

******************************
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N E C R O L O G E  du  26  M A I  2018 
 

Dans la page d’Evangile de ce matin, saint Marc nous montre des familles présentant 

à Jésus leurs enfants. Vous allez entendre maintenant une autre sorte de présentation, celle 

de nos morts parvenus devant la clémence de Dieu depuis notre réunion de 2017. 

 

Jean PROU, A.E. 1932-1946, décédé à Paris le 19 mars 2017, fils de Georges PROU A.E. ;  

son épouse était décédée le 16 mars 2016. Tous deux étaient des fidèles de nos réunions 

parisiennes jusqu’à ce que de gros problèmes de santé les en empêchent. Ils étaient des 

fervents adeptes de grandes randonnées durant lesquelles ils ont pu partager leur amour de 

la nature avec leur fils. Ce dernier les a accompagnés dans leurs derniers moments avec 

beaucoup d’affection. 

 

Michel LAUNAY, né à Tourouvre en 1925, petit dernier d’une fratrie de cinq enfants. Il 

fut pensionnaire à St Paul, établissement qui a accueilli ses cinq enfants et trois de ses petits-

enfants au terme du voyage par le train Mortagne, Bellême, Mamers. 

Après ses études, générales et agricoles, il rejoint son père, Frédéric, vieillissant,  pour l’aider 

dans la ferme familiale. 

La seconde guerre mondiale survient et ses malheurs. Tourouvre devient village martyr le 13 

août 1944 ; ce jour-là Michel perdit sa mère Juliette, une des 18 victimes de cette journée, et 

sa maison natale fut brulée. Cette tragédie restera à jamais dans la famille ; Michel ne 

manquera aucune des commémorations de cet événement. 

La paix installée, la vie reprend. Michel fait alors partie, avec quelques amis, de l’équipe de 

basket de la commune. C’est lors d’une fête de l’agriculture qu’il rencontre et apprécie 

Jacqueline. Ils se marient le 3 octobre 1949. Ils auront de cette union cinq enfants, quatorze 

petits-enfants et sept arrière-petits-enfants. 

Michel aimait la nature : il connaissait bien les plantes sauvages et le monde animal de notre 

région. 

Il prit part activement à la vie des communes où il résida, Chemilly et Loisail, dont il fut 

conseiller municipal et adjoint au maire. 



Page 11 

Ce qu’il appréciait le plus, c’était les réunions de famille, avec ses cousins, neveux et nièces, 

où que ce soit, ensuite avec ses petits-enfants et arrière-petits-enfants. Michel les a quittés le 

3 août 2017. 

 

Simone COEURET-RENARD, A.E. de Ste Marie, décédée en août 2017 à l’âge de 87 ans 

à Beaumont-sur-Sarthe. Elle a épousé en 1952 Maurice COEURET, A.E., lui-même décédé il y 

a sept ans. Ils ont eu quatre enfants. Elle a aidé son mari, vétérinaire, dans son secrétariat. 

 

Maxime GLAUME, A.E. 1932-1938, décédé le 16 octobre 2017 à Orléans, âgé de 97 ans. 

Père de deux enfants, cousin de Jacques BOUCHERON, dont le père de Maxime était devenu 

tuteur. Très dévoué à sa famille, il venait au Mans régulièrement au chevet de sa sœur malade 

et pour aider Thérèse BOUCHERON auprès de son mari dans les derniers temps de sa maladie. 

Fidèle des réunions des anciens de Mamers, il était contrôleur à la Caisse des Allocations 

Familiales, puis journaliste à Orléans. 

 

Victor LEFEBVRE, le 17 octobre 2017 à l’âge de 88 ans, à Caen. Marié, père de six 

enfants. Cousin de Jacques LEROUX. Elève à Saint-Paul pendant la guerre, étant venu se 

réfugier à Mamers avec sa famille, suite aux bombardements de Caen. Très engagé dans la 

défense de l’école libre, sous la présidence de François Mitterand, il a participé à la 

Manifestation pour la Défense des Ecoles Libres à Paris en 1984. Président de l’UNAPEL de 

1975 à 1980, puis ensuite Président Honoraire. Président   également de la Chambre 

d’Agriculture du Calvados. Victor a aussi écrit dans le Journal de l’Agriculteur Normand. En 

bref, un catholique très engagé. Très peu venu à nos réunions d’anciens, il a toutefois 

rencontré François HAUDEBOURG à l’une de ces réunions et l’a par la suite fréquenté à Caen. 

 

Joseph DUFAY, né en 1932 à Falaise, devint vite mamertin. Sa famille de cinq enfants 

donna à Dieu notre Père deux prêtres et deux religieuses. Joseph, ordonné en 1960, partit 

pour le Tchad en Afrique après sept années de vicariat dans la Sarthe. Il répondait ainsi à 

l’appel du Pape Pie XII, FIDEI DONUM, proclamé en 1957 en faveur des jeunes églises en pleine 

croissance. Il revient six années plus tard au service du diocèse de Nîmes de 1973 à 2008 avec 

une réapparition dans notre diocèse du Mans pendant trois ans. La faiblesse de sa santé 

l’oblige à une demi-activité puis à la retraite médicale. Il supporte avec vaillance des douleurs 
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inguérissables et décède le 15 novembre 2017, laissant le souvenir d’un prêtre authentique et 

courageux. 

 

Josiane ROYER, A.E.Ste-Marie, mariée, sans enfants. Décédée en 2017. C’était une 

bonne camarade. Ses parents, bouchers à Igé, l’avaient envoyée poursuivre ses études à 

Mamers chez sa grand-mère avec laquelle elle avait une grande complicité. 

 

Pierre BOULANGER (1935-2017). Décédé le 23 décembre.   

Pierre BOULANGER est né près de la butte de Montgaudry (Orne) dans une ferme qui était 

familiale depuis plusieurs générations. Marqué d’abord par l’école du village avec sa classe 

unique où tout le monde faisait l’apprentissage de la solidarité. En 1945, succédant à son frère, 

son père et son grand-père, il devient pensionnaire en sixième à Saint-Paul. Son accent 

percheron lui attire des moqueries de ses amis du Saosnois ! Le retour à la maison ne se fait 

qu’une fois par mois, sous réserve d’avoir  « le tableau d’honneur ». Mais Pierre saura faire de 

son temps au collège des années heureuses.   

Il est ensuite au lycée technique du Mans pour se préparer à l’Ecole des Arts et Métiers 

d’Angers. Diplôme en poche, il part aux Etats-Unis où il intègre l’Université de Harvard, en 

administration des entreprises ; deux années de grande ouverture couronnées de succès. 

En 1967, il épouse Anne PECOUT. Le couple accueillera quatre enfants : Claire, Paul, Christine 

et Eric qui seront eux-mêmes temporairement élèves à Saint-Paul. La même année il crée sa 

propre entreprise de conseils, spécialisée dans la stratégie et la prospective. Cette activité ne 

le lâchera plus. Durant l’année 2017, il était encore sollicité pour telle ou telle activité 

socioprofessionnelle. 

En septembre 2017, un cancer vient changer sa vie. On espère une guérison, mais le 23 

décembre, une hémorragie massive l’emporte en quelques minutes. Il repose dans cette terre 

de Montgaudry qu’il aimait tant.   

Pierre avait acquis un ancrage solide dans la foi. Courage et ténacité ont été ses maîtres mots. 

Curiosité d’esprit aussi qui lui a valu de soutenir une thèse à la Sorbonne de Paris sur « Les 

rencontres inattendues, un simple hasard ? » 

 

Michel RENAULT, A.E. de l’Ecole de Saint-Joseph, est décédé à l’âge de 70 ans le 31 

décembre 2017. Il n’était pas, je pense, ancien de St-Paul mais ses deux fils l’étaient et ses 
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sœurs furent anciennes de Ste-Marie, dont Nicole qui est membre du Comité de l’Amicale. 

Michel, géomètre à Mamers, avait fait partie dans sa jeunesse de la fameuse Chorale du Père 

Heurtebise. Il aimait les grandes promenades dans la campagne, accompagné de son épouse. 

 

 Hubert MEAUX (1957-2018). Décédé le 21 janvier. 

Hubert MEAUX était lui aussi Percheron, né dans une ferme familiale du Pin-la-Garenne où il 

avait succédé à son père et à son grand-père. Son papa, Bernard, faisait partie avec Roger 

PECCATTE des premières promotions de l’AGRO. La mort de son fils Hubert, emporté par un 

cancer à l’âge de 61 ans, fut une épreuve difficile pour lui et son épouse. Dans la fidélité au 

vieux collège, Hubert comme sa sœur devinrent à leur tour élèves et anciens élèves. Hubert 

fit son parcours à Saint-Paul de 1968 à 1974. Hubert et son épouse avaient deux enfants. 

 

Marguerite THIBAUT, née Marguerite MOUSSET, A.E. de Ste-Marie, décédée à Chartres 

en mars 2018 à l’âge de 84 ans . Avec ses frères et sœurs anciens de St-Paul et Ste-Marie, elle 

était cousine de la famille DUFAY. Sa mère était devenue veuve très jeune. Marguerite avait 

travaillé aux Impôts de Mamers puis avait ensuite habité Chartres avec son mari. Ils avaient 

eu le grand chagrin de perdre accidentellement un petit-fils de 14 ans. 

 

Claude BERNHEIM, ancien élève de 1939-1940, Claude est disparu le 16 février 2018 à 

Maisons-Laffitte, peu de jours après avoir accordé le privilège d’un entretien avec Nicole, 

notre secrétaire. Il lui avouait ne se faire aucune illusion sur son état de santé. C’était un fidèle 

parmi les fidèles de nos réunions parisiennes et mamertines, accompagné de sa charmante 

épouse avant qu’elle ne décède il y a quelques années 

Ses parents, propriétaires dans la Sarthe, avaient jugé bon de le confier à St-Paul en 1939-40. 

Ainsi que d’autres internes, il logeait dans une famille durant les hostilités (les DEBILLOT) 

comme son grand ami François BOUVET, arrivé à Mamers, dans les mêmes conditions. Nous 

admirions son élégance, son sourire, sa discrétion et son extrême gentillesse. 

Avec un autre ancien, Denis MICHEL, il s’est occupé de la seconde édition du livre de Père 

Joseph BROU sur l’histoire de Saint-Paul. 

D’origine suisse, Claude possédait un bureau spécialisé dans les placements financiers qu’il 

dirigea jusqu’à la fin. Claude nous manquera beaucoup. 
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Jean CHAUVIN (1931-2018) Décédé le 20 mars. 

Jean CHAUVIN était originaire de La Fresnay-sur-Chédouet. Son séjour à Saint-Paul a duré 

de1942 à 1952 . Il fut même un temps surveillant. Ensuite il fit ses études à l’Ecole Nationale 

Vétérinaire de Toulouse dont il sortit diplômé en 1959 avant de soutenir sa thèse de Docteur 

Vétérinaire. Il exerça sa profession à Courseulles-sur-Mer dans le Calvados. Marié, il avait deux 

enfants et six petits-enfants. 

 

Eugène LEROUX, décédé brutalement le 28 mars âgé de 85 ans, à Roussé-Fontaine. 

Elève à l’AGRO à St-Paul, de 1943 à 1947. Ainé d’une famille de neuf enfants, il a d’abord aidé 

ses parents à la ferme à Doucelles. Puis le service militaire au Maroc, comme volontaire. Marié 

en 1959, père de trois enfants, la famille s’installe en 1962 aux Hermites. Il est élu au conseil 

municipal de sa commune puis devient maire pendant deux mandats, redevient ensuite 

adjoint. Durant ses mandats il s’est beaucoup investi dans le remembrement et les travaux 

d’assainissement de sa commune. A sa sépulture dans l’église de Roussé-Fontaine une grande 

foule se pressait, des représentants de son ex-commune des Hermites, des anciens 

combattants, tous désirant l’honorer et le remercier pour ses services passés. Il était le cousin 

de Camille LEROUX, A.E. de l’AGRO. 

 

Jean-Louis LEJET, A.E., nous a quittés à 90 ans le 30 mars 2018, trois semaines après 

son épouse Huguette. Ils ont eu une fille et une petite fille. Il avait remplacé son père à la tête 

de l’affaire familiale de commerce de vins de Bordeaux. On ne le voyait plus aux réunions 

d’anciens, car il se consacrait à son épouse. Il aimait aussi la solitude depuis qu’ils avaient 

déménagé à la périphérie de Mamers. On le rencontrait de bon matin partant chercher son 

pain. C’était un passionné de promenades solitaires dans la forêt de Perseigne où il pouvait 

rencontrer des animaux sauvages. Il voulut une sépulture dans la plus stricte intimité. 

 

Michel GOUSSE est né à Loué le 25 octobre 1947. Le 2ème d’une famille de sept enfants 

qui ont grandi à l’ombre de Notre-Dame de Mamers car le papa, André GOUSSE, assurait la 

direction de l’école St-Joseph de 1951 à 1983, l’année de sa retraite. Michel, après sept années 

de primaire à St-Joseph, termine ses études secondaires à St-Paul, puis entre dans la vie active 

à l’entreprise VERCELLETTO, où il fera toute sa carrière, d’abord dessinateur, puis ensuite 

responsable du service Achat. Michel rencontrera son épouse Eliane en 1971. Ils auront quatre 
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enfants et, pour leur bonheur, six petits-enfants. Michel a connu une vie heureuse et engagée, 

passionné de musique comme l’étaient ses parents. Il a connu l’épopée de la chorale créée 

par notre regretté  Père Julien HEURTEBISE, curé de Mamers, qui affilia ce groupe aux Petits 

Chanteurs à la Croix de Bois, et l’entraina en des voyages musicaux en Suisse, Autriche, 

Allemagne et même au Vatican. Michel a longtemps été engagé au service des autres et de la 

collectivité. Il a pratiqué le basket et en a assuré la Présidence pendant 25 ans. Il fut aussi 

Conseiller Municipal à Mamers pendant 14 ans. De santé fragile et surtout depuis sept ans, 

Michel s’est battu contre sa maladie. Sa volonté et sa force de caractère l’ont aidé à vivre pour 

tout ce qu’il a pu réaliser et partager avec sa famille et ses amis. Il s’est éteint le 4 mai 2018 à 

70 ans. 
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PROCHAINES REUNIONS 
 

REUNION DES « PARISIENS » : le samedi 6 avril 2019 
 

Un courrier a déjà été envoyé aux Anciens parisiens pour le rendez-vous 
habituel à 12 h au Restaurant « l’EUROPEEN » face à la gare de Lyon. 

 
REUNION DE MAMERS : le samedi 18 mai 2019 

 

Rendez-vous au Collège St Thomas d’Aquin, 35 bis, rue du Fort 72600 Mamers. 
 

Le programme commencera par la messe à la chapelle à 10h00, suivie de l’Assemblée 
Générale, de la photo de famille et enfin du repas festif vers 12h30 servi au self par le 
traiteur habituel Ludovic Launay. 
 

Le prix du repas (boissons comprises), inchangé, est de 28,50 € par personne. Vous pouvez 
dès maintenant vous inscrire. Sinon, nous attendons votre réponse, au plus tard le 6 mai 2019, 
dernier délai pour le traiteur. 
 

Le « papillon » ci-dessous va vous servir pour la cotisation et l’inscription au repas. 
Merci de faire deux chèques séparés (le chèque pour le repas n’étant débité qu’après la 
réunion). 
 

=========================================================================== 
 

NOM :…………………………………….. Prénom : ……………………… NOM de jeune fille……………………….. 
 

Profession : ……………………….. 
 

Dates de présence à Saint-Paul :…………… .à Sainte-Marie :……………………. 
 

Adresse postale : ……………………………………………………………………………………………………………………. 

 

Adresse mail : ……………………………………………………………………… 

 

Téléphone : ………………………………...Mobile : …………………………….. 

 

[ ] Je m’inscris pour la réunion et le banquet du samedi 18 Mai 2019 

[ ] Seul(e) [ ] avec mon conjoint 

[ ] Chèque joint pour le(s) repas : 28,50 € par personne 

[ ] Je ne pourrai pas venir le 18 mai et j’envoie, par ce même courrier, ma cotisation. 

Cotisation statutaire : 12,00 € Membre bienfaiteur : 20,00 € 

 

N.B : Réponse souhaitée avant le 27 avril 2019 
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REUNION  PARIS  DU  2  MARS  2018 

 

Nous nous sommes retrouvés le 2 mars pour une « petite » réunion parisienne à 

l’EUROPEEN, notre brasserie habituelle. Nous étions seulement neuf, hélas.  Nous déplorons 

tous l’absence de Pierre GUILLIN et de Geneviève. Pierre ne peut pas courir le risque d’attraper 

froid étant donné le lourd traitement de chimio qu’il subit depuis plusieurs mois.  D’autres  

défections également au dernier moment. Manquaient parmi les plus fidèles de cette 

réunion : Jean d’AMONVILLE, Jacques  BOISGALLAIS, Hervé BONGRAIN, Philippe MEYER, 

Jacques NOUVELLE, Françoise TRIFFAULT, tous retenus pour des raisons diverses, 

principalement de santé. Et bien sûr notre cher ami fidèle Claude BERNHEIM, décédé quelques 

jours avant. 

Etaient présents : le Directeur Antony BOURDIN, Pierre CRUVEILLER,  Dominique 

JUIGNE, Irène HAUDEBOURG, Denis MICHEL, Gilles Le MOTHEUX du PLESSIS, Christian 

WATELET et Madame, Nicole VERCELLETTO. 

Monsieur BOURDIN, Directeur du Groupe Scolaire St-Thomas d’Aquin, nous a donné 

de bonnes nouvelles du collège. Toute l’équipe des professeurs, des administratifs et bien sûr 

les élèves, sont ravis de cet emménagement dans cette nouvelle structure. Nous avons pu 

d’ailleurs admirer les locaux  lors de  l’inauguration le 24 juin 2017. L’équipe des professeurs 

est toujours stable, hormis les départs en retraite, et ils sont tous soudés autour de Monsieur 

BOURDIN. 

Malgré toutes ces absences l’ambiance est chaleureuse et les conversations vont bon 

train. Nous sommes entre autres tous captivés par les détails que Dominique JUIGNE nous 

donne sur son poste à la BN de responsable du service de valorisation aux archives de Paris : 

communications, conférences, conseils aux scolaires, préparation des Journées du 

Patrimoine…… 

Nous nous promettons de nous retrouver l’an prochain mais à une date un peu plus 

tardive pour ne pas subir les conséquences de la période hivernale. Vous verrez plus loin que 

la date est fixée le 6 avril 2019, à la même adresse que nous apprécions. 

 

Nicole Vercelletto 
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J O I E   &  T R I S T E S S E 

 

N A I S S A N C E S 

• Appoline, fille de Stéphanie POUPRY-ROULLAND, AE, le 3 novembre 2017. A  Vezot. 

• Théo, fils de Monsieur et Madame A. BOURDIN, Directeur de St-Thomas d’Aquin, né au 

Mans le 1er janvier 2019, frère de Gabrielle, Marie, Maud, Thomas et Paul.   

 

D E C E S 

• Monsieur Maxime GLAUME, AE, décédé le 16/10/17 à Orléans, cousin de Monsieur 

Jacques BOUCHERON. 

• Madame Josiane ROYER, AE Ste-Marie, décédée en 2017. 

• Monsieur Pierre BOULANGER, AE, décédé le 23/12/17 à Paris. 

• Monsieur Michel RENAULT, AE St-Joseph, décédé le 31/12/17, père d’ AE’s et frère d’AE’s 

dont Nicole RENAULT. 

• Monsieur Hubert MEAUX, AE, décédé le 21/01/18, fils de Bernard MEAUX ancien de 

l’AGRO 

• Monsieur Claude BERNHEIM, AE 1939-1940, décédé le 16/02/18 à Maisons-Laffitte. 

• Madame Marguerite THIBAULT-MOUSSET, AE Ste-Marie, sœur d’AE’s, décédée à Chartres 

en Mars 2018. 

• Monsieur Jean CHAUVIN, AE, décédé le 20/03/18 dans le Calvados. 

• Monsieur Eugène LEROUX, AE à L’AGRO, décédé le 28/03/18 à Rouessé-Fontaine, cousin 

de Camille LEROUX . 

• Monsieur Jean-Louis LEJET, AE, décédé le 30/03/18 à Mamers, 3 semaines après son 

épouse Huguette, parents d’AE. 

• Madame Huguette BARBE, décédée en avril 2018, suivie de son époux  Claude BARBE en 

juin 2018, tous deux parents d’AE’s. 

• Monsieur Guy GBIORCZYK, AE, 55 ans, décédé en région parisienne. 

• Madame Marie-Madeleine MAILLARD-LOISET, 94 ans, AE Ste-Marie, mère d’AE’s, sœur 

d’AE’s, décédée le 13/06/18, à Paris. 

• Monsieur Maurice PHILIBIEN, AE, père d’AE’s, décédé en juin 2018. 

• Monsieur Alain VILLETTE, AE, décédé  fin septembre 2018, Le Mans. 
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• Madame Madeleine BONGRAIN-TOUSSAINT, épouse d’Hervé BONGRAIN, décédée le 

24/09/18 à Versailles. 

• Madame Yvonne du PUY-AFFRE de St-ROME décédée à 101 ans, le 13/11/18, mère d’AE’s 

• Monsieur Michel ESNAULT, AE, frère d’AE’s, décédé le 13/11/18 à Mamers. 

• Madame Antoinette CHICOINE-DAVOUST, 98 ans, AE Ste-Marie et sœurs d’AE’s dont le 

Chanoine Pierre DAVOUST, elle est décédée à Mamers le 13/11/18. 

• Madame Huguette PAVILLON-DUTEIL, mère d’AE’s, décédée à Mamers le 15/11/18. 

• Monsieur Jacques GOHIER, AE, frère d’AE, décédé à Coulaines le 18/12/18. 

• Madame Blanche LOISET, 97 ans, décédée le 1er janvier 2019 à Mamers, sœur d’AE’s, dont 

Marie-Madeleine MAILLARD, décédée le 13/06/18.  

• Monsieur Jean-Luc DRONNE, AE, frère d’AE’s, décédé le 8/01/19 à Athis Mons. 

• Monsieur Michel LOU, A.E., 97 ans, décédé le 12 février 2019 à Paris 

• Monsieur HUON de PENANSTER, AE de l’AGRO, 86 ans, décédé le 26 février 2019 à 

Ploubezre 

• Madame Monique VIGUIER-ANGOULVANT, AE Ste-Marie, sœur d’AE’s, 85 ans, décédée le 

2 Mars 2019 

 

- :- :- :- :- :- :- :- :- 

 

CHANGEMENT D’ADRESSE 

 

• Christian WATELET, 5 rue de Versailles, 78150 – LE CHESNAY-ROCANCOURT 
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Le mot de la Directrice 
 

Chers membres de l'Amicale, 

 

C'est avec plaisir que je vous donne des nouvelles de cette première année. 

Après un déménagement sous le signe de l'entraide et la solidarité, toute l'équipe éducative 

ainsi que les membres de l'OGEC ont pris possession  de ce nouvel établissement. C'est un réel 

plaisir  d'accompagner les enfants dans cet environnement, résultat de plusieurs années de 

travail et de réflexion. 

 

A la rentrée 2017, l'école primaire comptait 247 élèves répartis sur dix classes allant de la Toute 

Petite Section au CM2. L'équipe enseignante se composait de: 

– Mme Pezard (chef d'établissement et enseignante en MS/GS) 

– Delphine Thierry (enseignante en TPS/PS) 

– Alexandra Rocques (enseignante en MS) 

– Manuela Thibault (enseignante en MS/GS) 

– Laurence Roux (enseignante en GS/CP) 

– Marie-Edith Monceaux et Charlotte Chaumier (enseignantes en CP) 

– Corinne Debonne (enseignante en CE1) 

– Agnès Montanari (enseignante en CE1/CE2) 

– Charlotte Dujardin et Tiphaine Rivet (enseignantes en CE2/CM1) 

– Régine Charpentier (enseignante en CM1/CM2) 

– Coralie Guet (enseignante en CM1/CM2). 

 

En juin dernier, c'est avec beaucoup d'émotion que nous avons dit au revoir à Mme Pezard et 

Marie-Edith Monceaux. 

En effet, après 5 ans en tant que chef d'établissement, Mme Pezard a souhaité renoncer à la 

direction pour avoir plus de temps avec sa famille. Nous la remercions pour tout le travail 

accompli pour la fusion mais aussi en tant que directrice et collègue.    

Marie-Edith Monceau, enseignante à Saint Paul depuis 1985, a pris sa retraite cette année 

entourée de ses élèves. 
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En tant qu'ancienne élève de Saint Paul, c'est avec beaucoup d'émotion que je reprends la 

direction après Mme Pezard. 

 

L'équipe enseignante  remercie tous les membres de l'Amicale des anciens qui contribuent 

chaque année à l'accomplissement de nos projets. 

 

         Coralie Guet 

         Directrice de l'école  
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Vie de l’école Saint-Thomas d’Aquin 

 

Petit souvenir de l’hiver 2018, avec la neige qui a recouvert la cour de récréation de l’école 
Saint Thomas d’Aquin. 
Les enfants ont tous mis beaucoup de cœur à fabriquer leur bonhomme de neige ! 
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En juin 18, les CM1/CM2 sont partis découvrir Terra Botanica pendant une journée, près d’ 
Angers. Ils ont particulièrement apprécié les explications des intervenants sur la pollinisation 
des fleurs et ont fabriqué des abris pour les abeilles. Ils ont également parcouru le parc dans 
des petites coquilles de noix, en pédalant. Le soleil était présent, ce qui n’a pas gâché le 
plaisir.... 
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Classe de MS/GS de Manuela Thibault & Céline Pezard             Année 2017/2018     

        Dans le cadre de notre projet autour de la Nature, nous avons installé une couveuse 

dans la classe, au mois de mars. 

16 œufs fécondés y ont été placés. Il fallait alors patienter durant 21 jours en espérant 

voir éclore de jolis petits poussins… 

Et c’est au mois d’avril que nous avons eu la chance d’observer, en temps réel, les étapes 

de l’éclosion ! Quel bonheur !!! 
 

 
 

Eclore demande énormément d’efforts !!! Il faut d’abord casser la coquille grâce au 

diamant dont sont pourvus les poussins au bout de leur bec. Puis, réussir à s’extirper de 

cet endroit devenu trop étroit… Un vrai parcours du combattant !                                                

Mais, les 10 poussins éclos étaient bien vaillants !! 

Après 24 heures de séchage dans la couveuse, les poussins ont été placés dans un bac, 

sous une lampe chauffante. Ils ont très vite commencé à picorer ! 

 
Deux d’entre eux ont élu domicile à Saint-Thomas-d’Aquin où ils profitent du poulailler 

du printemps à l’automne.  
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Nous sommes allés à l'office de tourisme de 
Mamers voir l'exposition de Mehri Vakili. Nous 
avons admiré ses tableaux, ses 
sculptures...Nous avons ensuite invité l'artiste 
dans notre classe pour qu'elle réponde à nos 
questions. Quelle belle rencontre ! 
                                                    

Les élèves de la classe GS.CP 
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Le mot du Directeur 

 

Chers membres de l’Amicale, 

 

Vous trouverez dans les pages qui suivent des articles écrits par les membres de notre 

communauté éducative afin de vous faire part d’événements qui se sont tenus au collège 

Saint-Thomas d’Aquin depuis janvier 2018. 

Nous voilà installés dans nos nouveaux locaux depuis une année, nous en apprécions 

le confort et avons à cœur d’y faire vivre l’âme éducative héritée de Sainte-Marie, Saint-Paul 

& Saint-Joseph. 

Dans ce but, nous poursuivons le travail entrepris ces dernières années pour 

pérenniser le collège : réflexion sur l’ouverture de nouvelles options, aménagement des cours 

de récréation et du terrain de sport… 

Cette année, nous travaillons également sur l’écriture d’un projet établissement qui 

tirera sa source dans notre projet éducatif. Nous aurons plaisir à l’intégrer au prochain numéro 

de la Maison. Je profite d’ailleurs de ces quelques lignes pour remercier le soutien de l’Amicale 

des Anciens Elèves dans notre travail de réflexion grâce à la présence de Mme Vercelletto aux 

différentes sessions de notre conseil d’établissement. 

Je me réjouis par avance de vous voir en mai prochain lors de votre Assemblée 

Générale. J’espère vous y retrouver nombreux afin d’échanger avec vous de vive voix sur 

l’avenir de notre Maison commune. 

 

Amicalement, 

Anthony Bourdin 

Chef d’établissement du collège Saint-Thomas d’Aquin 
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Une sortie à l'Opéra ! 
 

Le 20 février 2018, les élèves de quatrième sont allés découvrir l'opéra à Paris !  

Dans le cadre de leur programme de lettres, ils avaient apprécié l'opéra en étudiant les 

textes de l'opéra Carmen, de Bizet, ainsi que la complexité de la mise en scène d'un opéra. 

Après quelques heures de route vers la capitale, et une restauration rapide, les élèves 

se sont retrouvés face à l'opéra Bastille, imposant monument aux mille cachettes intérieures. 

Inauguré en 1989, ce théâtre moderne, conçu par Carlos Ott, abrite une salle de spectacle 

principale de 2745 places, un amphithéâtre de 500 places, un studio de 230 places, des ateliers 

de fabrication de décors et de costumes ainsi que des locaux administratifs.  

L'architecture de l'opéra Bastille est marquée par la transparence des façades et par 

l'emploi de matériaux identiques à l'intérieur comme à l'extérieur. Avec son acoustique 

homogène, ses équipements de scène uniques, ses ateliers intégrés de décors, costumes et 

accessoires, ses salles de travail et de répétitions, l'Opéra Bastille constitue un théâtre connu 

dans le monde entier. La visite des élèves, notamment des coulisses, a duré environ une heure 

et demie. Les élèves ont été émerveillés de l'immensité des coulisses et des décors mobiles. 

Puis à 14h il a fallu reprendre le bus pour se rendre à l'opéra Garnier et découvrir 

quelques lieux mythiques et les endroits secrets du Palais Garnier : le Bassin de la Pythie, le 

Grand Escalier ou le Foyer de la danse. Sur une conception de l’architecte Charles Garnier 

retenue à la suite d’un concours, sa construction, décidée par Napoléon III dans le cadre des 

transformations de Paris menées par le préfet Haussmann et interrompue par la guerre de 

1870, fut reprise au début de la Troisième République. Le bâtiment a été inauguré le 5 janvier 

1875 sous la IIIe République.  

Dans la tradition des théâtres à l’italienne, la salle de spectacle en forme de fer à cheval 

dite à la française, en raison de la disposition des places selon leur catégorie, a été conçue 

pour voir et être vu. Sa structure métallique masquée par le marbre, le stuc, le velours et les 

dorures, supporte les huit tonnes que pèse le lustre de bronze et de cristal équipé de 340 

lumières. Le plafond peint par Marc Chagall et commandé par le Ministre de la Culture André 

Malraux a été inauguré le 23 septembre 1964.  

Les élèves ont pu ainsi se mettre à la place des parisiens du XIXème siècle et ainsi 

descendre le Grand Escalier en imaginant être observés par la foule mondaine.  
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Après avoir pu enfin mettre des sensations sur les images évoquées pendant le cours 

de français, les quatrièmes sont ensuite repartis vers leur domicile … une journée pleine de 

surprises ! 
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Participation au Challenge Jean Papin 
 

Le challenge de culture générale, organisé par le Rotary club de Mamers et Pays 

Saosnois, a eu lieu en avril, dans cinq collèges du Nord Sarthe. Ce concours porte le nom de 

Jean Papin, résistant déporté, rescapé des camps de Neuengamme, Bergen-Belsen et 

Auschwitz pendant la Seconde guerre mondiale. 

Médecin, humaniste, rotarien, il a créé en 1988 un concours d'orthographe destiné aux 

collégiens. Depuis 2009, cette compétition de culture générale récompense les meilleurs 

élèves de 3e du Nord-Sarthe et de l'Orne. 

Sept épreuves sous la forme de QCM ou réponses courtes se sont enchaînées, pour un 

total de 100 points. Avec des lettres et des mathématiques, de l'histoire-géographie, de la 

langue vivante choisie entre l'anglais, l'allemand ou l'espagnol, de la physique-chimie, de la 

science de la vie et de la terre et de l'actualité. 

Enzo Langlais, élève de 3ème du collège a terminé à la 2ème place (sur 120 participants) 

du challenge, nous lui adressons nos plus chaleureuses félicitations. 

 

Enzo Langlais, 2ème sur la photo en partant de la gauche 

Anthony Bourdin 

Chef d’établissement 
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Marche solidaire 
 
Le groupe scolaire Saint-Thomas d’Aquin a proposé à ses élèves de soutenir l’association 
Mécénat Chirurgie Cardiaque lors d’un Cross du Cœur organisé le 25 mai 2018. 
 
Depuis 21 ans, Mécénat Chirurgie Cardiaque opère en France des enfants malades du cœur 
vivant dans des pays où les interventions chirurgicales nécessaires pour les sauver sont 
impossibles faute de moyens techniques ou financiers.  Aujourd’hui 3 000 enfants ont pu être 
sauvés ! 3 000 enfants sauvés c’est autant de très belles histoires, de familles soulagées de 
voir rentrer leurs enfants guéris, de familles heureuses d’avoir accueilli ces petits en France. 
 
Une famille d’accueil  a présenté l’Association aux élèves le 19 avril et leur a proposé de 
participer à un bel élan de solidarité : celui de financer l’opération de Noureya, petite 
camerounaise de 3 ans qui souffre d’une grave malformation cardiaque. Elle est arrivée  début 
mai à Paris pour se faire opérer quelques jours plus tard. Deux mois durant, elle a vécu chez 
sa famille d’accueil qui s’est occupée d’elle bénévolement. C’est en pleine forme qu’elle est 
repartie 2 mois plus tard. 
 
Chaque élève a reçu un carnet de soutien, il a eu jusqu’au 25 mai pour trouver des donateurs 
qui ont récompensé l’effort physique effectué lors du Cross du Cœur où il a fait travailler son 
cœur pour celui de Noureya ! 
 

 
« Ayons du cœur pour qu’ils en aient un » 

 
Ariane Aurange 

Responsable du Projet Ecole du Cœur 
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Partenariat entre le collège et le club de handball de Mamers 
 

En partenariat avec le HBC Mamers, le collège propose une option handball à ses élèves depuis 
la rentrée 2018. 
 

Cette option se fixe différents objectifs principaux en conformité avec notre projet éducatif : 

• Offrir les conditions d'une réussite scolaire et sportive aux élèves désirant pratiquer le 

handball ; 

• Motiver les élèves en leur donnant l'occasion de progresser et d'être valorisés à travers 

l'activité sportive ; 

• Exprimer des compétences qui peuvent contribuer à leur réussite scolaire : « 

Développer le goût de l'effort, l'entraide et le travail en équipe. » ; 

• Développer une éducation à la Citoyenneté dans le respect des autres et de son 

engagement ; 

• Contribuer à l'ambiance sportive et associative du collège avec la participation à 

l'UGSEL selon le calendrier donné à la rentrée scolaire par le professeur d'EPS 

 

Organisation de l’option : 

Cette option consiste en un entraînement d’1h30 assuré par Mme Roseline Robin, professeur 

d'EPS du collège et Mme Audrey Pineau, éducatrice sportive du club, chaque lundi après les 

cours. 

 

Condition d’accès à l’option hand : 

Les élèves handballeurs débutants comme confirmés sont acceptés, une adhésion au club 

d’handball de Mamers est nécessaire. 

 

 
Audrey Pineau (à gauche) et Roseline Robin (à droite) lors d’une séance  de la section handball  
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Participation aux Demoiselles du Bugatti 

 

Le dimanche 14 octobre dernier, une équipe du groupe 

scolaire Saint-Thomas d’Aquin a participé à la manifestation 

« les Demoiselles du Bugatti ». Cet évènement, qui a lieu 

chaque année depuis 8 ans, consiste à parcourir, sur le circuit 

mythique des 24h du Mans, 5 km en marchant (ou en courant), les frais d’inscription 

permettant d’apporter un soutien financier à l’association « Le Cancer du Sein, 

parlons-en! » 
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CAP ESPERANCE 2018 A SABLE "Vous êtes le sel et la lumière." 

 

Cette année, 13 élèves du collège Saint-Thomas d’Aquin se préparent au sacrement de 
confirmation. Dix d’entre eux sont allés à Sablé accompagnés par Céline, Erik et Vincent. 
P.Etienne, Fr. Michel et P.Jean Bosco pour vivre le temps fort CAP Espérance. 

 

Nous avions pris RDV à l’église de Notre-Dame de Mamers à 6h20. 

Nous sommes arrivés sur place plus tôt que nous ne le pensions. 

Nous étions ravis de pouvoir être “le Sel et la Lumière”, qui était le thème de CAP ESPERANCE 
2018. 

 

  

Pendant la matinée nous nous sommes réchauffés en jouant et en dansant etc. 

Nous avons partagé notre pique-nique. 

http://www.paroisse-mamers.fr/index.php/premieres-informations/55-cap-esperance-2018-a-sable-vous-etes-le-sel-et-la-lumiere
http://www.paroisse-mamers.fr/index.php/premieres-informations/55-cap-esperance-2018-a-sable-vous-etes-le-sel-et-la-lumiere
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L’après-midi, les jeunes sont passés dans 4 ateliers différents. 

Les frères de la Communauté de St Siméon Berneux ont accueilli 8 groupes de jeunes dans 
leur atelier. 

Ils ont présenté une vidéo de l’histoire de l’Eglise Catholique en Corée et le puzzle des 103 
Martyrs de Corée.    

  

A 17h nous sommes allés à l’église de Sablé pour participer à la messe présidée par Mgr Yves 
Le Saux. Une dizaine de prêtres ont concélébré. 

Père Jean Bosco 
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CROSS DEPARTEMENTAL UGSEL A MAMERS 

 

Le 14 novembre 2018 s'est déroulé, pour la toute première fois, à la plaine St Jean de 

Mamers, le cross départemental UGSEL qui a rassemblé environ 800 élèves de la 6è à la 

Terminale venant de tous les établissements privés catholiques du département. 

Trois établissements furent sollicités pour l'organisation de cet événement sportif : 

• St Cœur de Marie de Sillé-le-Guillaume ; 

• Ste Thérèse St Joseph de Beaumont sur Sarthe ; 

• St Thomas d’Aquin de Mamers. 

Ainsi, en partenariat avec les services techniques de la ville, Mr Partier Jérôme de 

Beaumont, Mlle Leray Sabrina de Sillé et Mme Robin Roseline de Mamers ainsi que les 

membres de la commission Athlé de l'UGSEL (Union générale sportive de l'enseignement 

Libre) ont collaboré pour faire de cette journée, un beau rassemblement sportif . 

L'équipe organisatrice avait préparé pour l'occasion, un parcours assez exigeant et varié, 

entre piste, terrain en faux-plat montant et sous-bois, avec des distances allant de 1,7 km pour 

les petites catégories à 4,9km pour les juniors garçons. 

L'Association Mancelle de Sauvetage et de Secourisme, encadré par Sylvain Lebris, ancien 

professeur d'EPS au collège, ont assuré les 1ers soins… (22 jeunes sont passés entre leurs 

mains expertes…) 

De plus, avec le concours de la Mairie, un chocolat chaud et une part de brioche a été 

offert à chaque coureur en plus des récompenses pour les premiers ( médailles/ teeshirt et 

coupes). 

 

Bilan : 

697 arrivants (compte tenu des absents et des blessés), 280 qualifiés en individuels et 44 

équipes de qualifiés au Cross Régional le 28 novembre dernier à la Roche s/Yon. 

Pour le collège St Thomas, sur 30 élèves participants au cross, 8 se sont qualifiés au Régional 

en Vendée. 

 

Au-delà des résultats sportifs, ce fut également un beau temps fort pour une trentaine 

d'élèves du collège qui s'étaient portés volontaires pour remplir diverses missions dans 

l'organisation : mise en place du parcours, affiche des résultats, gestion des dossards à 

l'arrivée, distribution des bons goûters pour les coureurs, vente de gâteaux pour le séjour ski 

du collège... Une occasion de renforcer les liens entre eux et d'améliorer le Vivre Ensemble. 

 

Cette première fois à Mamers fut une belle réussite à entendre les différents acteurs, 

collègues EPS de Sarthe et membres des communautés éducatives et le soleil tant espéré, s'est 

invité dans l'après-midi ! 

Mme Roseline Robin 

Professeur d’EPS du collège Saint-Thomas d’Aquin 
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Page 39 

Une journée consacrée au devoir de mémoire 

 

Le vendredi 16 novembre les deux classes de troisième, dans le cadre de leurs 

programmes d'histoire-géographie et de lettres, ont effectué deux visites dans le Calvados. 

Le premier temps consacré à ce devoir de mémoire a été celui de la visite du Mémorial 

de Caen. Les espaces visités par les élèves ont été ceux qui leur ont expliqué pas-à-pas l'arrivée 

à une seconde guerre mondiale, la guerre en elle-même puis les conséquences sur les sociétés. 

Le premier espace présente le traumatisme du conflit de la première guerre mondiale et les 

principaux bouleversements européens de l'entre-deux-guerres qui conduisent à la Seconde 

Guerre mondiale.  

La défaite française, la vie sous l’Occupation, l’instauration du régime de Vichy, la 

collaboration et la Résistance sont les principales thématiques abordées dans le second 

espace.  

Puis les élèves abordent le conflit mondial. Dans une guerre devenue "totale", tous les 

moyens humains et matériels sont mis en œuvre par tous les belligérants pour permettre la 

victoire finale. 

Pour faire écho aux cours qui leur ont expliqué la propagande, une nouvelle salle où, 

parmi tous les discours sur la nécessité d’une guerre totale, émerge, dans une violence inouïe, 

celui de Joseph Goebbels, le chef de la propagande nazie en février 1943. Ce "sas" évoque 

l’arme psychologique de la propagande et le conditionnement des masses, devenus des 

enjeux majeurs de la guerre totale. Le contrôle de l’information et les techniques de 

propagande, particulièrement avancées dans les régimes totalitaires, occupent partout une 

place déterminante. On ne se bat plus seulement pour conquérir ou défendre un territoire, 

mais pour imposer aux autres sa vision du monde et sa manière de penser, dans une guerre 

inexplicable. 

La conception de cette salle repose sur trois thèmes majeurs de réflexions, avec une 

constante globale : dans la guerre totale, les populations civiles sont devenues des cibles et 

leur destruction, indistincte, est soigneusement programmée. 

En entrant enfin dans la salle traitant des sociétés face à la guerre, les élèves ont 

découvert une large présentation sur la vie et la mort des soldats et un espace clos et « intime 

» évoquant la vie des civils pris dans la tourmente de la guerre. 
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Pour les élèves, bien qu'étant au courant de par leurs apprentissages, la visite du 

Mémorial a été une visite emblématique. Cette visite s'est conclue par le visionnage du film, 

constitué avec des images d'époque, sur la bataille de Normandie. Un film nouveau, depuis 

septembre 2018, qui rend compte du débarquement du 6 juin 1944 mais également de toutes 

les batailles et les souffrances qui ont permis de libérer la Normandie, cent jours après le 

débarquement, avec la prise du Havre par les Alliés. Des images émouvantes et marquantes 

qui ont touché nos collégiens ! 

Après une pause déjeuner bien méritée, la visite s'est poursuivie avec la visite du 

cimetière américain de Colleville sur Mer.  

Au cœur des plages du débarquement de Normandie, le cimetière américain de 

Colleville sur Mer surplombe la plage d'Omaha Beach. Ce cimetière rassemble les tombes de 

9 387 soldats tombés au combat, la chapelle, le mémorial et le jardin des disparus. Cela a 

permis aux élèves d'imaginer ce qu'il s'était déroulé, même si leurs pensées sont souvent bien 

loin de l'horreur passée. Le centre des visiteurs rend hommage aux soldats et à leur courage 

pour mener à bien l'opération Overlord et permettre la libération de l'Europe.  

C'est conscients de l'importance du devoir de mémoire que les élève sont rentrés, avec 

des images douloureuses mais bénéfiques à leur construction de futurs citoyens ! 
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Rencontre avec Tim Guénard 

 

Dans le cadre d’un temps fort pastoral, les élèves de 3èmes ont rencontré pendant  

deux heures le lundi 10 décembre l’écrivain français Tim Guénard. 

Cet homme marié et père de 4 enfants est apiculteur dans le Sud-ouest de la France 

où il accueille avec sa femme des personnes en difficulté. 

Il a témoigné auprès des élèves de son itinéraire chaotique, quasiment désespéré 

entre abandon, maltraitance, mauvaises rencontres et prison. Mais, il a aussi délivré à nos 

élèves un message rempli d’espoir dans la capacité de tout homme à rebondir et à aimer, une 

rage de s’en sortir même quand tout semble perdu. 

Le soir une rencontre avec des parents d’élèves et des paroissiens a eu lieu et a 

rassemblé près de 50 personnes qui ont été bouleversés par le témoignage de Tim Guénard. 

Anthony Bourdin 
Chef d’établissement 
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Discours de Remise du Diplôme du DNB  Vendredi 16 novembre 2018 

 

Chers parents ou anciens parents d’élèves, 

Chers anciens élèves, 

C’est avec un grand plaisir que nous vous retrouvons ce soir afin de vous remettre votre 

diplôme du Brevet. 

Cette cérémonie revêt cette année, un caractère  tout à fait particulier puisque vous êtes 

la première promotion d’élèves qui aura passé son DNB en tant qu’élèves du collège Saint-Thomas 

d’Aquin. Vous aviez donc sur vos épaules la responsabilité d’inscrire honorablement ce collège 

dans les pas de son prédécesseur Saint-Paul. 

Et on peut dire que vous avez pleinement réussi cette mission. En effet, vous avez fait 

particulièrement honneur à Saint-Thomas d’Aquin puisque pour sa première année d’existence, 

vous avez obtenu un taux exceptionnel de réussite de 100 % ! Qui plus est 84% d’entre vous ont 

obtenu une mention et pour un quart des lauréats, il s’agit même de la mention la plus élevée : la 

mention très bien. Bravo à tous ! 

Cette cérémonie est donc pour moi l’occasion de vous remercier car en obtenant de tels 

résultats, vous avez mis en valeur notre travail d’enseignants. Je tiens d’ailleurs à profiter de cette 

cérémonie pour exprimer ma sincère gratitude envers vos professeurs, les éducateurs du collège 

et vos parents pour tout le travail accompli et pour leur soutien. 

 

Je désire à présent rappeler un des messages fondamentaux de notre projet éducatif : « je 

crois en la jeunesse ». Au cas où vous ne le sauriez pas, je vous informe que ces mots sont ceux de 

Jean-Paul II et plus précisément ce dernier affirmait : « Je crois en la jeunesse, de tout mon cœur 

et avec toute l'ardeur de ma conviction. » 

Permettez-moi de faire mienne cette devise en cette occasion. Aujourd'hui au nom des 

adultes présents dans cette pièce, je vous le dis : nous croyons en la jeunesse ! nous croyons en 

vous qui vous trouvez ici devant nous, en chacun de vous ! 

Lorsque nous vous regardons, nous voyons la France de l'avenir. Demain vous serez les 

forces vives de votre pays et la France sera ce que vous aurez décidé qu'elle soit. Demain, comme 

techniciens ou professeurs ou politiciens, comme infirmières ou secrétaires, comme agriculteurs 

ou commerçants, médecins ou ingénieurs, pourquoi pas comme prêtres, religieux ou laïc 

engagés—demain vous aurez le pouvoir de transformer vos rêves en réalités. 

Ce diplôme que vous allez recevoir est le premier. Et nous espérons profondément qu’il 

n’est que le début d’une longue réussite dans vos études. Ce diplôme atteste de votre acquisition 

d'un socle commun de connaissances, de compétences et de culture qui va vous permettre la 
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poursuite d'études, la construction d'un avenir, personnel comme professionnel, et vous prépare 

à l'exercice de la citoyenneté. La nation a fixé comme mission essentielle à l'école de faire partager 

aux élèves les valeurs de la République, et à travers ce diplôme la nation ce soir reconnaît votre 

mérite, votre implication avec succès dans vos apprentissages scolaires. Vous pouvez en être fiers. 

Nous vous l’avons souvent dit l’an passé, l’objectif pour nous c’est que vous puissiez 

évoluer dans un domaine professionnel que vous avez choisi, et qui comble les attentes de votre 

cœur et de votre intelligence. Il n’y a pas de petits métiers et de grands métiers. Il y a un don de 

soi dans la vie professionnelle que vous aurez choisie. Vous êtes à l’âge où vous allez devoir faire 

de nombreux choix. Renoncer parfois à telle ou telle proposition, accepter parfois de faire un 

effort pour arriver à ce que vous vous êtes fixé comme objectif. Ce sont ces efforts et ces 

renoncements qui forgeront aussi votre caractère et feront de vous des hommes et des femmes 

solides. 

Mais rappelez-vous bien que « réussir sa vie » ne peut se réduire à « réussir dans la vie ! » 

N’oubliez pas que chaque personne dans la société est invitée à travailler au service des autres. 

C’est inscrit au fond de chacun de nous. 

Un passage de la Bible affirme : « Il y a plus de joie à donner qu’à recevoir », je vous invite 

à vous en imprégner. C’est dans le don que vous aurez de vous-mêmes aux autres, que vous 

trouverez sens à votre vie. Nous vous encourageons en ce début de votre vie de lycéens ou 

d’apprentis à ne pas choisir de vivre égoïstement mais à vivre pour le bien des autres. Quand vous 

vous poserez trop de questions sur vous-même et sur votre avenir, tournez-vous vers les autres, 

rendez service. Vous aurez bientôt l’âge de pouvoir voyager : nous vous encourageons à voyager 

: allez à la rencontre d’autres cultures, d’autres populations. Et vous reviendrez en vous 

connaissant mieux vous-même et en connaissant mieux votre propre culture. 

Ce dernier conseil étant livré, il ne reste plus qu’à vous féliciter une nouvelle fois et vous 

remercier pour votre attention. 

 

Nous allons à présent vous appeler individuellement pour vous remettre votre diplôme. 

Se joindront à moi pour cette remise, Mme Mas, présidente de l’Association des parents d’élèves, 

qui donnera à chacun d’entre vous un livre choisi par vos professeurs et Mme Vercelletto membres 

du bureau de l’Amicale des Anciens Elèves qui vous remettra un exemplaire du livre du Père Brou 

sur l’histoire de l’Institution Saint-Paul. Merci à l’Apel et à l’Amicale pour cette nouvelle marque 

de soutien à notre action éducative auprès des élèves qui nous sont confiés. 

Anthony Bourdin 

Chef d’établissement 
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Résultats du DNB 2018 
 

 44 candidats reçus sur 44 élèves.  Taux de réussite : 100 % 
 

 Nombre de mentions :   11 Très bien 
13 Bien 
13 Assez Bien 

       soit 84,09 % des candidats reçus 

 
ADAM Axelle Mention Très bien JOUIN Eléna Mention Assez bien 

ALLAIS Guillaume Mention Bien JOURDAIN Anaïs Reçue 

ANDRE Chloé Mention Bien LACROIX Marie Mention Très bien 

ARPAILLANGES Manon Mention Bien LAMARE Sean Mention Assez Bien 

ASIN Marion Mention Bien LANGLAIS Enzo Mention Très bien 

AUTIN Benoît Reçu LANGLAIS Anaïs Mention Très bien 

BRUHAT Logann  Mention Assez Bien LEPLAT Nolan Reçu 

CHEVAIS Lauryne Reçue LOUYER Jennifer Mention Bien 

CHRISTIEN Ethan Mention Assez Bien MARCHAND Eléonore Mention Bien 

COME Mathis Mention Assez Bien MONTANARI Anne Mention Bien 

COTTAIS Valentine Mention Très bien MOUCHEL Robin Mention Assez Bien 

DAVID Romane Mention Assez Bien PARTIER Vivien Mention Très bien 

DE FONTAINES Arthur Mention Bien PILLON Oriane Mention Assez Bien 

DEBONNE Lison Mention Bien POILPRE Andréa Mention Assez Bien 

DELAUNAY Romane Mention Très bien RECOLIN Gaspard Mention Très bien 

DELORME Axelle Mention Assez Bien ROUSSEL Anaïs Reçue 

DESPARD-PITE Oscar Mention Assez Bien TASTET Emilie Mention Très bien 

DOLBOIS Jim Mention Assez Bien THIBAULT Rachel Mention Très bien 

ESNAULT Chloé Mention Bien UDRY Marie Reçue 

GODART Clara Mention Bien VALLEE Chloé Mention Bien 

JAMIN Emile Mention Assez Bien VIMONT Chloé Mention Bien 

JOUIN Anaëlle Reçue YVER Clotilde Mention Très bien 



 



 



 



 



 

 

 

 

 


